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Ata de N 36/2019, aos vinte dias do mês de dezembro de dois mil e dezenove, no Plenário da 

Câmara  Municipal,  teve  início  a  Sessão  Ordinária  presidida  por  Ivano  Pereira  França  e 

estiveram presentes os vereadores: Alexandre Carvalho de Oliveira, Arnaldo Feraz de Araújo, 

Cleomar  Prado  Gusmão,  Dirciano  de  Oliveira  Santana,    Edvaldo  Santos  de  Jesus,    Ludovico 

Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, Núbia de Oliveira Pontes, Paulo Antônio Soares Brito e 

Robson de Oliveira Freitas. O senhor presidente iniciou com oração, e solicitou que a senhora 

secretária  fizesse  a  chamada  dos  senhores  vereadores  constatando  assim  o  Quórum 

Regimental e  sob a presença Divina declarou aberta a  sessão. Pediu que  fizesse a  leitura do 

Expediente do Dia:  

DISCUSSÃO E 2° VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI  N° 45 QUE “Estima a Receita e fixa a Despesa 

do Orçamento  Anual  do Município  de  Cândido  Sales  para  o  exercício  financeiro  de  2020,  e 

determina outras providências” 

Requerente: Prefeitura Municipal de Candido Sales 

Requerido: Câmara de Vereadores 

LEITURA DE CONTRACHEQUES da servidora concursada Cleide Oliveira dos Anjos 

Passando para o Pequeno Expediente convidou Edicléia Queiroz Pereira que cumprimentou a 

todos  e  agradeceu  pela  oportunidade  de  dialogar  nessa  Casa.  Falou  da  indignação  da 

população de Barra do Furado e Região que tinha em seu PSF o atendimento da enfermeira 

Jahnnes Pontes que prestava um excelente trabalho, exercia sua função com responsabilidade 

e  competência  e  foi  demitida  sem  apresentar  nenhuma  justa  causa  para  o  feito.  Falou  dos 

tributos da profissional e do carinho e zelo que exercia sua função, que realizava as consultas e 

fazia  o  acompanhamento  das  famílias  com  a  responsabilidade  necessária,  inclusive  no 

acompanhamento da saúde da mulher que tem uma demanda maior. Apresentou a indignação 

da  Comunidade  da Mumbuca  que  tem  grande  apreço  pela  enfermeira  e  pediu  resposta  do 

vereador  que  administra  aquela  localidade  por  saber  que  ele  tem  influência  no  acontecido. 

Questionou o porquê de demitir uma excelente profissional e disse que a população não aceita 

e  registra  o  pedido  para  que  a mesma  volte  a  atender  a  comunidade  e  região  e  solicitou  o 

apoio da vereadora Núbia, Alexandre e Dirciano que fazem parte da Comissão de Saúde para 

que os  ajude nessa  causa que  está  deixando  a  comunidade  inquieta  no  que  diz  respeito  ao 

rumo que tomará a saúde da comunidade. Em seguida dividiu seu tempo com a amiga Irene 

que  cumprimentou  a  todos  e  agradeceu  a  Deus  pela  oportunidade.  Disse  que  completa  as 

palavras da amiga e que gostaria que não vissem com politicagem e olhasse para o que o povo 

quer, pois a enfermeira Jahnnes Pontes sempre foi atenciosa e solidária e deu atendimento de 

forma satisfatório e humano. Disse que nunca negou serviço e sempre esteve atenta a servir 

mesmo  fora  de  sua  área  de  abrangência,  falou  da  dedicação  e  presteza  e  perguntou  aos 

vereadores porque tirar uma profissional que só faz o bem e disse da necessidade de lutar pelo 

povo. Disse que quando o povo quer o povo consegue e que a resposta do bom trabalho da 

enfermeira está aí, na presença do povo que clama pelo retorno da referida enfermeira. Em 
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questão  de  Ordem  do  Dia  o  vereador  Dirciano  pediu  para  fazer  uso  da  palavra  ainda  no 

Pequeno  Expediente.  O  senhor  presidente  concedeu  5  minutos  ao  vereador  que 

cumprimentou a todos e agradeceu a Deus pela oportunidade e disse crer que esse seja um 

fato inédito na Câmara, onde a população se dirige em nome de um profissional que atua no 

município,  e  nesse  caso  essa  servidora  ser  esposa  de  um  vereador  o  que  torna  até  difícil  a 

manifestação nessa  situação. Disse que além de  ser esposo da  servidora, é oposição a atual 

gestão. Agradeceu por ela e disse que esse é um momento especial e que sua esposa sente se 

honrada certamente, pelo reconhecimento do trabalho a qual ela se dedica muito. Disse que 

se  considera  incompetente  para  cuidar  dessa  situação  como  membro  da  Comissão,  por  se 

tratar de sua esposa e gostaria que convocasse o suplente para assumir o lugar na Comissão. 

Disse  acreditar  que  essa  resposta  deva  vir  do  vereador  Paulo  Brito,  e  disse  entender  que 

vereador não contrata nem demite ninguém, mas na cultura de nossa cidade é comum que o 

vereador da localidade que é base da prefeita faça suas indicações, o que é normal. No mais 

disse  ser  justo que  a  Comissão de  Saúde  dê  as  respostas  que  a  população  solicita  e  que  só 

ouviu verdades. O vereador Ludovico pediu para usar o Pequeno Expediente e foi concedido o 

direito pelo presidente. O vereador cumprimentou a todos e disse que sente se honrado pela 

presença  dos  conterrâneos  na  Casa  e  sente  se  triste  que  o  motivo  tenha  que  ser  esse. 

Parabenizou sua comunidade por reivindicar seus direitos e falou dos atributos da profissional 

Jahnnes  Pontes.  Disse  ser  prova  de  que  sempre  exerceu  com  satisfação  seus  deveres  e  por 

vezes  vez  mais  do  que  lhe  cabia.  Disse  que  essa  demissão  é  por  perseguição  política.  O 

vereador Arnaldo fez uso do pequeno expediente cumprimentando a todos e parabenizando a 

comunidade de Barra do  Furado por  reivindicar  suas  indignações.  Parabenizou a  enfermeira 

Jahnnes por ter exercido seu cargo com zelo e que a demonstração está na presença hoje na 

Casa. Reiterou o fato de que as pessoas vivem efetivamente no município. Disse sentir se feliz 

pelo  grau  de  politização  de  Barra  do  Furado  que  reivindica  seus  direitos.  Manifestou  sua 

incompreensão  pela  substituição  e  disse  que  essa  indagação  é  legitima.  Disse  ainda  que 

governar  é  respeitar  o  povo,  que  é  soberano.  O  vereador  Alexandre  fez  uso  do  Pequeno 

Expediente  saudando  a  todos  e  abraçou  essa  causa  dizendo  da  importância  de  respeitar  o 

querer  do  povo.  Disse  que  a  enfermeira  é  querida  na  comunidade  e  parabenizou  a 

comunidade pela coragem em acolher uma pessoa que tratou com competência e amor. Disse 

ter  havido  um  caso  parecido  em  relação  a  Juary.  Disse  que  participando  da  Comissão  quer 

abraçar  essa  causa  e  lamentou  que  tenham que  passar  por  fatos  assim.  A  vereadora Núbia 

cumprimentou a todos e disse se solidarizar com a população e como presidente da Comissão 

afirmou  que  os  conflitos  existem  e  que  para  tudo  há  soluções.  Disse  ainda  que  todas  as 

palavras tem peso mencionando que o vereador da  localidade muitas vezes afirmou na Casa 

que Barra do Furado estava abandonada e que a filha dele precisou pagar por um curativo e o 

que ela vê hoje na Casa é que a população estava sendo bem tratada diferente do que era dito 

pelo colega vereador. Disse que essa profissional é da família Pontes e até que enfim recebe 

elogios  da  população  que  constantemente  reclama  que  a  prefeita  emprega  parentes.  Disse 

que era importante que o vereador tivesse usado essa tribuna para falar do bom trabalho que 

essa  profissional  exercia.  Parabenizou  a  população  pela  reivindicação  e  disse  que  essa 
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profissional mostrou que tem competência e que merece o cargo que exercia e deve ter seu 

trabalho reconhecido. Disse que por se tratar de parente da prefeita irá colocar seu suplente 

para assumir essa questão na Comissão. O senhor presidente explicou que a vereadora deve 

estar presente na Comissão e a dispensa do vereador Dirciano é aceitável por se tratar de sua 

esposa. Disse reconhecer o trabalho da enfermeira e sabe também que a população não sairia 

de  seus  lares para  testemunhar algo  fácil,  porem a prefeita que  tem o poder na  caneta e o 

vereador que representa a prefeita tem o poder de indicação junto a prefeita. Parabenizou a 

Comunidade e disse da importância dessas manifestações. Passando para o Grande Expediente 

convidou  o  vereador  Marcos  Martins  Ferraz  que  saudou  a  todos,  agradeceu  a  Deus  pela 

oportunidade  de  tratar  de  assuntos  pertinentes  a  comunidade  e  disse  ser  gratificante  ter  e 

plenária  lotada por  uma  luta  como essa. Disse  ter  ouvido  atentamente o  lamento para  que 

houvesse  a  permanência  da  esposa  do  colega  em  Barra  do  Furado.  Disse  conhecer  o 

profissionalismo dela e  já  foi bem atendido por ela e não  tem como entrar no mérito. Disse 

apoiar o que sempre dá certo no município. Disse acreditar que o colega Paulo vai colocar suas 

demandas. Falou do evento que ocorreu em Quaraçu no domingo e que todo prefeito deveria 

por  obrigação  fazer  eventos  no  porte  desse  pelo menos  anualmente.  Disse  ter  percebido  a 

gratificação do povo por receber esse evento e mesmo passado algum tempo que a prefeita 

está no poder ainda houve tempo para realizar algo assim que precisa ser estendido a todas as 

localidades  para  que  o  povo  venha  ganhar.  Finalizou  dizendo  que  independente  de  política 

todos  foram  atendidos,  salvos  as  restrições  de  alguns  setores  como  RG  por  exemplo  que  a 

demanda  era  extensiva.  Falou  dos  procedimentos  de  laboratórios,  ultrassons,  atendimentos 

clínicos,  assistente  social  regularizando  cadastro  Bolsa  Família,  assessoria  jurídica.  Disse  do 

tamanho de sua  felicidade em receber  tudo  isso em sua comunidade e  já cobra para outros 

locais. Em seguida usou a palavra o vereador Paulo Antônio Soares Brito que saudou a todos e 

disse  que  gosta  de  falar  nessa Casa  inclusive  em momentos  como esse.  Informou que  ficou 

feliz em saber que a comunidade viria  reivindicar uma situação como essa hoje. Disse que a 

enfermeira  Jahnnes  é  sua  prima  e  prima  da  prefeita,  disse  que  a  servidora  é  contratada  e 

houve  necessidade  do  governo  tomar  decisões  administrativa  política  e  posteriormente  o 

vereador  participou.  Disse  que  sempre  indicou  para  trabalhar  na  localidade  pessoas 

capacitadas independente de lado político, pois só se interessa pelo profissional e várias vezes 

contratou pessoas que nunca votaram nele. Disse que a presença nessa plenária hoje o alegra 

por  ser  testemunha  de  que  havia  um  excelente  trabalho  sendo  prestado  lá.  Agradeceu  a 

servidora  Jahnnes  por  desempenhar  com  zelo  suas  funções.  Pediu  que  ficassem  tranquilos, 

pois  as medidas  já  estão  sendo  tomadas e que a pessoa que  irá  substituir  também é muito 

capaz. Disse já ter conquistado muita gente por perceber seu jeito na política, que respeita o 

profissionalismo. Falou que o deputado Cláudio Cajado está liberando uma emenda de 450 mil 

para  calçar  o  Nazaré.    Em  seguida  usou  a  palavra  o  vereador  Cleomar  Prado  Gusmão  que 

saudou  a  todos  e  disse  que  quando  alguém  faz  um  trabalho  bonito  agrada  o  povo.  Disse 

conhecer a competência da enfermeira Jahnnes e Barra do Furado estava bem atendida tanto 

que o povo  se manifestou. Disse gostar de ver a Casa  cheia  e pediu que  fossem mais  vezes 

apoiar o trabalho da Casa. Falou de sua comunidade Lagoa Grande e disse que depois que o 
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enfermeiro  Nivaldo  começou  mudou  muita  coisa  pra  melhor,  e  todos  estão  sendo  bem 

atendidos.  Disse  do  trabalho  importante  dos  agentes  de  saúde.  Disse  que  a  prefeita  está 

trabalhando para corrigir os pontos críticos. Finalizou falando sobre o calçamento do Marimbo 

que começará em breve. Pediu que falassem do que vão proporcionar para a comunidade. Em 

seguida usou a palavra o vereador  Ludovico Pereira de Brito que  saudou a  todos e disse da 

honra  em  ter  sua  família  e  amigos  na  plenária  hoje.    Disse  do  orgulhoso  em  ver  seus 

conterrâneos  reivindicando  direitos  e  que  ele  sempre  esteve  ali  para  servir  a  todos  sem 

exceção.  Disse  que  desde  a  reunião  passada  tem  sofrido  criticas  e  a  perseguição  tem  sido 

grande.  Falou  da  luta  junto  aquela  comunidade,  que  vem  desde  as  eleições.  Pediu  que  a 

vereadora não mentisse usando seu nome, pois ele nunca disse que pagou para fazer curativo 

em sua filha e sim foi a Quaraçu buscar curativo e tinha pouco e veio até aqui comprar, pediu 

que o respeitasse. Disse que é critico por ser verdadeiro, e representa o povo, defendendo os 

das  mazelas.  Disse  que  naquela  localidade  acaba  desempenhando  vários  papeis.  Disse  que 

sempre foi um homem trabalhador e Deus sempre o abençoou. Disse ter comprado uma hillux 

2008 dentro das suas condições,  trocando pelos que  já tinha e  financiando 20 mil durante o 

período  de  seu  mandato  e  que  esse  carro  atende  o  povo  diariamente.  Disse  ter  origem 

humilde  e  por  essa  razão  luta  para  melhorar  os  dias  da  comunidade  sem  olhar  pra  lado 

partidário. Finalizou dizendo que o povo o elegeu para  representa‐los por quatro anos e ele 

tem  buscado  desempenhar  seu  papel.  Parabenizou  a  luta  dos  conterrâneos  e  pediu  que 

continuem lutando pelo que acreditam. Em seguida fez uso da palavra o vereador Dirciano de 

Oliveira  Santana  que  saudou  a  todos  e  perguntou  como  que  a  prefeita  no  início  desse  ano 

sofreu um bloqueio de recurso, segundo ela, e não teve a delicadeza de falar com a classe em 

tempo. Disseram ter votado para 2019 o montante de 65 milhões de  reais e entrou até um 

pouco mais e esse ano vão votar pouco mais de 70 milhões e é preciso planejamento. Disse 

que o vereador Paulo Brito não mentiu quando disse a forma como Jahnnes entrou no PSF de 

Barra do Furado e que eles no momento, estão com relacionamento arranhado e isso não se 

deve  ao  fato da demissão de  sua  esposa,  trata  se  de  algo pessoal.  Explicou  que o  vereador 

Paulo estava em sua casa quando recebeu uma ligação reclamando do PSF de Barra do Furado 

e  então  ele  perguntou  se  a  enfermeira  Jahnnes  aceitava  trabalhar  em Barra  do  Furado,  fez 

questão de explicar que não sabia do pedido do vereador e que tão pouco foi consultado por 

sua esposa antes de aceitar. Disse ter entendido que a demissão é política, e  fez questão de 

dizer que embora faça oposição nunca usou de nada para agredir e as divergências estão nas 

ideias  e  pensamentos.  Disse  que  a  gestão  deveria  ouvir  a  comunidade  e  tem  acontecido  o 

contrário, a população que tem vindo cobrar de forma bonita e organizada. Disse sentir se feliz 

por entender que sua esposa fez um bom trabalho, disse ser agradecido ao vereador Paulo por 

ter acreditado nela e no trabalho de qualidade que deveria ser mantido. Disse que sua esposa 

é graduada duas vezes e pós‐graduada e é triste para um profissional se aprimorar e não poder 

exercer.  Finalizou  dizendo  que  profissionais  gabaritados  deveriam  poder  exercer  suas 

profissões. Disse que ela está  triste e é muito além do salário, que é bem‐vindo mais não é 

tudo.  Falou ainda dos dois momentos que a prefeitura  foi  até o povo e  sugeriu que  fossem 

mais vezes para produzir frutos. Em aparte o vereador Paulo parabenizou pelas colocações e 
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disse que vai sentar com a administração e que nunca fez nada aleatório e que vão colocar na 

localidade um outro profissional a altura que deverá responder as expectativas. Anunciou que 

a  enfermeira  será  Luana  de  Lagoa  Nova  que  vai  reunir  a  população  para  discutir  algumas 

ações. Para concluir o vereador Dirciano destacou alguns pontos dizendo que hoje vão fazer a 

segunda  votação  do  Orçamento  de  2020  e  as  intenções  para  a  gestão  foram  colocadas  no 

Plano Plurianual, mencionando que  faz  se necessário o Centro Administrativo que estava na 

provisão, bem como o primeiro andar no Centro de Abastecimento. Em seguida usou a palavra 

a vereador Núbia de Oliveira Pontes que saudou a todos e parabenizou os presentes dizendo 

perceber  que  a  questão  política  está  falando  mais  alto  e  vereador  não  deveria  empregar 

ninguém. Disse que o ano de 2019  foi difícil, mas com muitas  conquistas mencionando suas 

lutas concretizadas como a reforma da Delegacia de Polícia que dá mais dignidade ao nosso 

povo. Disse não ser uma vereadora que trabalha somente para uma localidade, mencionando 

que  sempre  busca  recursos  para  atender  a  todos  como  o  aparelho  de  ultrassonografia  que 

ajuda a todos a terem um diagnostico com antecipação. Disse nunca ter usado a tribuna para 

mentir  e  sempre  fez  política  com  responsabilidade  e  exige  respeito.  Disse  que  quando  o 

governo erra ela alerta e quando acerta elogia e reconhece, pois esse é seu papel que sempre 

fiscaliza as obras e acontecidos no município. Pediu que respeitassem a democracia e o direito 

da  população  que  escolheu  Lora  Pontes  como  prefeita.  Finalizou  dizendo  está  do  lado  da 

prefeita  no  que  precisar.  Disse  ainda  nos  ter  dúvidas  que  Luana  irá  desempenhar  um  bom 

papel em Barra do Furado. Pediu que nesse Natal o amor nasça no coração de cada um e que 

2020 seja um ano de vitórias. Em seguida usou a palavra o vereador Edvaldo Santos de Jesus 

que  saudou  a  todos  e  parabenizou  a  comunidade  unida  pela manifestação.  Parabenizou  as 

pessoas que usaram a tribuna reivindicando direitos e parabenizou a profissional Jahnnes por 

ter feito seu trabalho e ter marcado pessoas positivamente. Disse que Lagoa Grande já passou 

por  algo  parecido  algumas  vezes  onde  grandes  profissionais  são  demitidos  por  questão 

política.  Perguntou  quando  será  que  o  povo  terá  vez  e  merecer  respeito  no  que  deseja. 

Perguntou  onde  fica  a  democracia  diante  disso  e  pediu  respeito  pela  vontade  popular. 

Lamentou que nesses três anos que passaram o assunto salários atrasados esteve presente e a 

educação começa mais ou menos em abril e em novembro já está encerrado. Disse que todos 

os  profissionais  mereciam  ser  tratados  como  são  os  vereadores,  que  trabalham  com  ar 

condicionado, cafezinho e tem seus salários creditados rigorosamente em dia. Lamentou que a 

comunidade  não  possa  sequer  escolher  a  profissional  que  lhe  atenderá  e  disse  que  esse 

governo  não  tem  contato  com  a  população.  Finalizou  pedido  que  os  governantes  olhassem 

para as pessoas nos quatro anos de mandato. Em seguida usou a palavra o vereador Arnaldo 

Ferraz  de  Araújo  que  saudou  a  todos  e  reafirmou  a  alegria  em  receber  a  comunidade 

organizada e lamentou que a resposta fosse isso, mas parabenizou por alimentarem o espirito 

da  cidadania.  Pediu  que  esse  modelo  de  administração  pública  sofresse  mudanças  e  não 

virasse as costas para o querer do povo. Disse que a desculpa de queda de receita não pode 

ser aceita e que esse ano vão votar 70 milhões e podem verificar que o problema não são os 

recursos  e  sim  falta  de  planejamento  que  traz  sofrimento  ao  coletivo  pela  ausência  de 

responsabilidade  fiscal.    Disse  ainda  dos  indícios  de  desvios  e  conclamou  a  população  para 

 Rua Luiz Viana Filho | 554 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

7C6480531B3FC16302DD3155D5410224



segunda-feira, 30 de dezembro de 2019  |  Ano IV - Edição nº 00207 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 008

Câmara Municipal de Cândido Sales

      CÂMARA MUNICIPAL 
         CÂNDIDO SALES – BAHIA 

            Mesa Diretora  

 

6 
 

fazer reflexão do que queremos coletivamente para o município e alterarmos essa trajetória 

preserva  que  reduz  a  qualidade  de  vida.  Falou  do  dilema  que  assistimos  na  educação  e 

lamentou as incertezas e improvisos da falta de administração pública. Finalizou pedindo que 

não analisemos isso com naturalidade para não repetirmos erros de escolhas. Pediu que todas 

as comunidades reajam com espírito pública coletivo. Em seguida usou a palavra o vereador 

Alexandre carvalho de Oliveira que saudou a todos e falou sobre o projeto que luta de forma 

amorosa relacionado a escola cívico militar e pediu para o sonoplasta passar mais um vídeo no 

projetor mostrando  o  grandioso  simpósio  que  ocorreu  em  nossa  cidade.  Disse  a  todos  que 

esse projeto é o maior de sua vida e sente orgulho de poder ter apresentado. Aproveitou para 

agradecer a todos que o acompanharam e acreditam em seu projeto. Lamentou que a prefeita 

e o ex prefeito não estivessem presentes e agradeceu aos colegas que estiveram ali. Disse que 

em nenhum momento se sentiu vencido e naquela ocasião tiveram quase mil pessoas ali no 

Centro Recreativo Espigão.   Disse que a educação faz uma melhor qualidade de vida e é por 

isso que ele se faz defensor de projetos como esse, que possibilita qualidade de ensino e de 

doutrina. Disse já ter ido até o MEC acompanhado por três senadores e a falta da prefeita foi 

sentida, e faltou a administração fazer o vinculo com o Estado que está recebendo 83 escolas 

cívicos  militares  e  fica  triste  que  não  sejamos  contemplados  por  falta  de  apoio.  Finalizou 

falando em esporte e lamentando que os campos não estejam propícios para o uso. Em tempo 

parabenizou  a  comunidade  de  Barra  do  Furado  por  organizarem  se  para  defender  e  cobrar 

pelo  que  acreditam.  Em  seguida  usou  a  palavra  o  vereador  Robson  de  Oliveira  Fretas  que 

saudou  a  todos  e  parabenizou  a  comunidade  de  Barra  do  Furado  que  deram  show  de 

democracia e buscaram valer seus direitos. Pediu que o povo continuasse a fazer esse papel de 

verdade exercitando o sentimento em todos os momentos importantes que decidem a opinião 

popular.  Falou  do  papel  dessa  casa  em  fazer  a  defesa  do  povo  e  homologar  os  pedidos  e 

transformações da vida da sociedade. Disse que a prefeita foi eleita pela maioria e a população 

precisa dizer o que precisa dela e como melhorar. Disse ter sido abortado por um senhor na 

porta  do banco pedindo  socorro para  fazer  exame de  tomografia  e  o  orientou  a  procurar  a 

secretaria de saúde ou PSF do bairro, pois a cidade tem permissão, graças aos esforços dessa 

Casa,  em utilizar de serviços junto a Policlínica e paga por isso 28 mil reais do mês e solicitou 

que  a  secretaria  de  saúde  viesse  a  Casa  para  esclarecer  os  direitos  do  povo.  Pediu  que  a 

Comissão de Saúde que agende ou solicite que a secretária visse responder e explicar ao povo 

como funciona o processo de marcação e como requerer os serviços. Finalizou dizendo que a 

prefeita precisa ouvir os clamores da comunidade e resolver os problemas. Disse que no ano 

seguinte  a  sociedade  poderá  dar  respostas  a  todos  os  políticos.  Em  seguida  o  senhor 

presidente  submeteu  a  votação  a  prorrogação  da  sessão  por  mais  trinta  minutos  que  foi 

aprovado por todos. Passou a palavra por não estar bem de garganta e seguiu com as matérias 

constantes  na Ordem do Dia  submetendo a discussão e  segunda  votação o PROJETO DE  LEI 

Nº045 / 30 DE AGOSTO DE 2019. O presente projeto foi discutido pelo vereador Diciano que 

reiterou algumas de suas falas nas sessões, parabenizou o presidente pela forma como conduz 

essa Casa e pelo tratamento de zelo que trata a todos, sendo um excelente condutor de todas 

as  situações.  Disse  que  precisam  começar  a  discutir  a  emenda  impositiva  nessa  Casa  para 
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fortalecer o Poder Legislativo. Seguiu discutido pelo vereador Arnaldo que destacou o papel da 

Mesa e do presidente da Casa que mesmo com pontos opostos politicamente há o esforço da 

presidência  para  estabelecer  um  ambiente  de  respeito  na  Casa,  diferente  de muitos  que  já 

passaram  pela  presidência.  Referente  ao  Orçamento  disse  sempre  conclamar  sobre  o 

Orçamento  impositivo  para  evitar  a  derrota  coletiva  dos  vereadores  que  criam  e  discutem 

indicações  que  na  maioria  das  vezes  não  saem  do  papel.  O  vereador  Robson  reiterou  as 

palavras  dos  colegas  e  acrescentou  pedindo  a  sensibilidade  dos  colegas  em  relação  ao  que 

falam e deixem de ver somente pelo lado de bancada e afirmou que todos os vereadores são 

independentes  e  precisam  trabalhar  para  o  povo,  defendendo  o  bem  do  povo.  O  senhor 

presidente falou sobre a necessidade de discutirmos tudo isso após o recesso e ver o melhor 

caminho  para  o  povo,  independente  de  eleição  e  disse  ser  entusiasta  desse  diálogo  e  se  a 

maioria  estiver  pensando  assim  seria  interessante  votarem  nesse  sentido.  Submeteu  a 

segunda  votação  o  PROJETO  DE  LEI  Nº045  /  30  DE  AGOSTO  DE  2019  que  seguiu  aprovado 

nominalmente por todos. Seguiu convocando a todos para uma sessão extraordinária no dia 

23 de  dezembro,  garantindo que o  Projeto  vai  para  a  Prefeitura  sendo publicado e  enviado 

para a contabilidade em Vitória da Conquista que entregará o Projeto ainda hoje e a casa irá 

publicar  a  pauta  de  segunda  e  entregará  em mãos  a  cada  vereador  o  Parecer  da  Pauta  de 

segunda  e  pediu  ara  que  todos  esses  passos  estivessem  registrados  em  ata.  Agradeceu  aos 

colegas que reconhecem seu trabalho e sua conduta na Casa e disse que sempre será assim. 

Em  questão  de  Ordem  Regimental  o  vereador  Dirciano  pediu  que  o  objeto  da  sessão 

extraordinária fosse melhor esclarecido e constasse em ata. O senhor presidente explicou que 

será para votar uma rubrica do pré‐sal que não poderia ser colocado no orçamento e explicou 

que  será  pauta  única  e  agradeceu  ao  colega.  Disse  ser  um  crédito  especial  que  todos  os 

municípios irão receber, em torno de um milhão de reais. Em   questão de Ordem Regimental 

o  vereador  Robson  aproveitou  a  oportunidade  para  agradecer  pela  lembrança  do  Natal  e 

desejou que o presidente continuasse conduzindo a Casa assim com respeito e liderança. Mais 

nada a tratar o senhor presidente declarou encerrada a sessão marcando uma extraordinária 

para o dia 23 de dezembro e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Lorraine 

Draice Siqueira Viana que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes. 

 

IVANO PEREIRA FRANÇA                          ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

        PRESIDENTE                                                              VICE- PRESIDENTE  

 

 

ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS                            EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

        1° SECRETARIO                                                             2° SECRETARIO   

 Rua Luiz Viana Filho | 554 | Centro | Cândido Sales-Ba

camaracandidosales.ba.gov.br
Este documento foi assinado digitalmente por SERASA Experian

7C6480531B3FC16302DD3155D5410224



segunda-feira, 30 de dezembro de 2019  |  Ano IV - Edição nº 00207 | Caderno 1 Diário Oficial do Município 010

Câmara Municipal de Cândido Sales

      CÂMARA MUNICIPAL 
         CÂNDIDO SALES – BAHIA 

            Mesa Diretora  

 

8 
 

Vereadores presentes: 

 

 

1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

7. _____________________________________________________________; 
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